
郑运动NEWS2018年10月19日 星期五
统筹：胡田野 美编：杨卫萍 校对：一广AA08

“跑者英雄”

郑州市第二届
老年人广场舞大赛落幕

本报讯（记者 郭韬略）由郑州市体
育局、郑州市体育总会主办，郑州市老体
协、郑州市体育馆承办的“体彩杯”郑州
市第二届老年人广场舞大赛，昨天下午
在郑州市体育馆落幕。

老年人广场舞大赛，是郑州市体育
局倾力打造的一项高规格的全民健身品
牌赛事，去年一经推出就受到了全市老
年人的热烈欢迎。今年的比赛规模又进
一步扩大，整个比赛共历时4个月，在10
个基层比赛点进行，共有 340支队伍近
万名选手参加。经过初赛和复赛的选
拔，22支队伍得以进入最后的总决赛。

总决赛共设置了一等奖 3名、二等
奖5名、三等奖8名、特殊奖1名、人气奖
5名。经过专家评审，最终郑州红舞裙舞
蹈队、郑州欢乐颂舞蹈队和上街好心情
舞蹈队获得了一等奖。

纪中告诉记者，他已经早早报名今
年11月4日举行的宜昌马拉松，当得知
今年 11月 3日将要举行“郑州银行杯”
2018郑州国际马拉松赛时，他有些犹
豫了。“报名跑‘郑马’的话也就意味着
我要跑一个‘背靠背’的马拉松，确实有
些犹豫，不过一想到这是在自己家门口
举行的赛事，而且是首届，我就义无反
顾地报名了。”纪中如是说。

“我已经跑过 140多个‘全马’了，
我的下一个小目标是跑‘千马’。在
自己家门口举行的赛事上宣布自己

跑‘千马’的约定。我觉得也是一件
很有意义的事情。”谈及即将开跑的
“郑马”，纪中也是满怀期待，“‘郑马’
是从郑州老城区跑到新城区，赛道就
是我们平时熟悉的街道，可能更多的
时候我们是乘坐交通工具穿过这些
街道，而现在跑步穿过这些街道肯定
会别有一番风味。”

“我了解到有专门的团队在运营
‘郑马’，而且赛事的宣传非常好，我相
信‘郑马’一定会办成一场非常精彩的
马拉松赛事。”纪中满怀信心地说。

本报讯 为了保障“郑州银行杯”2018
郑州国际马拉松的顺利进行，二七区昨天
下午特意组成了由区领导黄卫红带队的
工作组，对辖区内的郑马赛道进行了仔细
勘察，对赛事相关的各项工作做出了周密
部署。

在郑马42.195公里的赛道中，从起点
绿城广场到二七广场大约 4公里的路段
属于二七区的范围，虽然路程不长，但包
含了起点，而且是全马、半马和健康跑 3
个项目赛道重合的路段，所以是整个赛道
中人流最密集的阶段。起跑阶段能否安
全、顺利完成，关乎整个赛事的成败。

因此，二七区区委、区政府给予高度
重视。昨天下午，黄卫红带队，会同区宣
传部、政法委、教体局、卫计委、城管局、执

法局以及大学路公安分局、解放路公安分
局、消防大队、交警三大队等部门的主管
领导，在郑马组委会相关负责人的陪同
下，对赛道进行了“踩点儿”。

4公里的赛道沿中原东路途经大学
路、京广路、正兴街、福寿街、二七广场，分
属大学路办事处、五里堡办事处、蜜蜂张
办事处、铭功路办事处、解放路办事处和
德化街办事处等 6个街道办事处的辖
区。为了能够更好地了解情况，工作组全
程采取步行的方式，对赛道沿线的道路平
整度、市容市貌进行仔细勘察，对交通、安
保、消防、医疗救护等相关工作做了认真
了解，每到一个辖区，工作组都听取了相
关辖区街道办事处的汇报，并对需要整
改、加强的环节现场办公、现场部署，责任

落实到人。
黄卫红表示，首届郑州国际马拉松是

郑州市的一件大事儿，也郑州市展现城市
形象的良好契机。各部门一定要高度重
视，对辖区内的各个环节、各项工作进行
再梳理、再落实，排除安全隐患，推进整改
措施，确保在赛前全部完成。黄卫红要求
各个办事处深入各个社区，做好赛事的宣
传工作，让群众了解郑马、理解郑马、支持
郑马，共同为郑马加油喝彩。黄卫红强
调，各部门一定要全力以赴，做好赛事的
保障服务工作，在确保赛事安全、顺利进
行的同时，将二七区良好的市容市貌，二
七区人民的热情、好客、积极向上的精神
风貌展现在各地跑友、全国观众面前。
郑报融媒记者 郭韬略

■历届少林武术节回顾
赛事升级：
世界传统武术节如约而至

为促进传统武术在全世界的推广，加
强世界各个国家和地区武术运动的交流与
合作，国际武术联合会和中国武术协会早
在2001年就决定在适当的时候举办首届
世界传统武术节，并研究制定了申办方法。

2003年4月，经国际武联、国家体育
总局武术运动管理中心、中国武术协会
组织对申办城市综合评审，最终决定由
郑州市人民政府和河南省体育局于2004
年共同承办首届世界传统武术节。

2004年10月16日至20日，首届世界
传统武术节在绿城郑州隆重举行，这场被
誉为“武术界的奥运会”，是郑州市承办的
最高级别和最大规模的国际体育赛事，共
有62个国家和地区的2100多名运动员参
加本届武术节各项比赛。首届世界传统武
术节竞赛项目设拳术、器械、对练、集体项
目共四大类，每类按男女分六个年龄组，分
别设一、二、三等奖。除了竞赛外，本届武
术节还举行了武术论文报告会、少林故乡
游、大型文艺晚会等活动。特别值得一提
的是，作为少林武术发祥地的登封，以特有
的方式举办了一场盛况空前、特色鲜明、隆
重热烈的大型迎宾表演——《龙腾少林》，
为本届武术节增色不少。登封大型迎宾式
受到了参加本届武术节的数千中外宾朋的
一致好评，也得以成为以后历届武术节举
办期间必备的精彩保留节目。

第二届世界传统武术节于2006年10
月16日至19日仍然在郑州市举行，共有来
自66个国家和地区的2008名选手参加了
本届世界传统武术节。与首届世界传统武
术节一样，本届武术节比赛项目也设有拳
术、器械、对练和集体四个大项，同样也举
行了武术论文报告会、登封迎宾式等一系
列精彩活动。很多参加过首届世界传统武
术节的中外宾朋本届武术节如约而至，人
们对于本届武术节的各项工作更是赞不绝
口，一致认为“比两年前办得更精彩了！”

由于申办首届世界传统武术节的缘
故，每两年举办一届的中国郑州国际少
林武术节暂时停办。少林武术节一下升
级成世界传统武术节，节会规格的提升
也带来规模的扩大，世界传统武术节的
举办，为绿城郑州再添武术光彩，也为以
后高水准筹办少林武术节积累了丰富的
经验。 记者 陈凯

二七区“踩点儿”郑马线路 全力保障赛事顺利进行

“百马王子”纪中：

“千马”之约始于“郑马”
今年64岁的纪中已经跑过了140

多场马拉松，而且全部都是全程，他也
被圈内广大跑友尊称为“百马王子”。
对此，纪中说：“‘跑马’是我一直追求的
目标，我的下一个小目标就是先跑到
‘千马’，然后再一直跑下去，直到跑不
动为止！这次报名参加‘郑马’，我也是
要借助家门口举办的赛事，宣布自己跑
‘千马’的约定。”
郑报融媒记者 陈凯 受访者供图

纪中年轻时候当过兵，退伍后回郑
州当了警察，一干就是一辈子，而部队、
单位对他的严格要求，至今还影响着他，
这也是他敢于挑战马拉松的原因之一。

“我平时就很喜欢跑步，不过跑得
都是10公里。看到身边的很多朋友在
跑马拉松，我也想尝试一下，也算是挑
战一下自我。”2011年，57岁纪中在郑开
马拉松上完成了自己的全马“首秀”。
“其实我之前一直很忐忑，不知道自己
能不能跑完全程。跑到30公里的时候，

我感觉自己跑不动了，特别想放弃，特
别累。这时我听到路边的观众不断给
我加油鼓劲，就突然就想到了当兵的时
候教官教导我们遇到困难不能放弃。
就这样我一步步挨过了‘撞墙期’，‘首
马’跑了4小时多的时间。”

顺利完成全马“首秀”后，纪中“跑
马”的脚步就再也没有停下过。此后，
他在2011年又接连跑了太原和上海马
拉松，成绩有了很大进步，都跑到了4小
时之内。

不断突破 记录精彩

“跑马”源于挑战自我

“郑马”官方微信

2012年，纪中跑了 9个“全马”，此
后他“跑马”的第三、第四年，每年都跑
过20多个“全马”，今年5月份4个星期
日，他跑了4个“全马”，上个月他又在5
个周日跑了 5个“全马”……纪中在不
断突破中向前奔跑着。

“其实我并不在意自己的这些突
破，因为这些都是我心甘情愿去实现
的目标，我更看重的是在‘跑马’的过
程中记录沿途的精彩，锻炼好自己的
身体和精神。”纪中平静地说。

今年 6月份的兰州马拉松是纪中
跑的第100个“全马”，他作为河南唯一
一位跑友，获得了兰马组委会专门颁发
的“百马”纪念金牌。要知道，全国只有

6位跑友获此殊荣。
跑过国内的马拉松不过瘾，纪中还

跑到国外去记录“全马”的精彩。2014
年，纪中报名参加了澳大利亚悉尼马拉
松，“我在悉尼跑出了个人‘全马’最好成
绩，3小时19分左右。”纪中骄傲地说，“一
个老年人到国外参赛并不容易，从订酒
店、订宾馆到赛事领物单的打印，都是我
一个人完成的。看不懂网站上英文就查
字典翻译，要不然就请教有过出国经验
的跑友，这些小事难不倒我的。去国外
‘跑马’很有意思，跟国内的感受有很大
区别，国外的跑友不管什么年龄段，都更
加专业。以后有机会的话我也想多跑
几场国外的赛事。开阔自己的眼界。”

“千马”之约始于“郑马”


